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以古为鉴以古为鉴

我们继续来看林前十1-13，
14以后在讲论吃祭物的部分已经说过，就不再重复。

十1 13「以古为鉴」就是以古时候以色列人倒毙旷野的历史事件十1-13「以古为鉴」就是以古时候以色列人倒毙旷野的历史事件，
来作为新约信徒奔跑天路的鉴戒。

十1其实开头有一个「因为」，和合本没有翻译，十 其实开头有 个「因为」，和合本没有翻译，
是连接前面九27 来说明没有攻克己身的警醒和守纪律，

会导致被弃绝，就失去了参加比赛得到奖赏的资格，

这个是危险 这个危险性是真实的那这个是危险，这个危险性是真实的。

保罗在这一段、特别1-5，他用了历史的预表，
因为特别提到「灵盘石」就是基督因为特别提到「灵盘石」就是基督，

一4b「随着他们的灵盘石；那盘石就是基督。」
我们会看到申卅二4「祂是盘石」
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我 会看到申卅 「祂是盘石」

然后 13、15，都会看到「盘石」这个字

保罗用旧约以色列人蒙神拯救，带领他们离开了埃及的这一个历史的事件，
来预表新约信徒蒙基督拯救来预表新约信徒蒙基督拯救，
以色列人的过红海就预表基督徒的受洗归入基督

以色列人在旷野所用的食物－吗哪还有盘石出水，

也预表基督徒领受耶稣的生命

虽然时代背景不同但在属灵的意义上却是相似的，
所以旧约以色列人的失败 可以做新约信徒的鉴戒所以旧约以色列人的失败，可以做新约信徒的鉴戒。

约五39主耶稣也说圣经是为祂做见证。
那为祂做见证有许多的方式，其中有一项就是用预表来显明…

预表的定义是什么呢？旧约的人事物，它可以相对应于新约的人事物的时候，
那前者、就是旧约，就是后者、也就是新约的「预表」。例如说：
亚当是基督的预表，罗五14「亚当乃是那以后要来之人的预像。」

麦基洗德是基督的预表，如果没有希伯来书告诉我们麦基洗德的事情的话，

我们就没有办法明白 创十四 诗110篇4所谓的麦基洗德跟基督的关系
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我们就没有办法明白，创十四、诗110篇4所谓的麦基洗德跟基督的关系，

所以麦基洗德是基督的预表

我们看到一些事情，例如：
挪亚一家经历洪水 也可以说是预表基督徒的洗礼；挪亚一家经历洪水，也可以说是预表基督徒的洗礼；

逾越节的羔羊当然就是预表基督；以色列人过红海就是预表基督徒的受洗。

还有关乎物的部分：圣殿预表着教会。
解释预表我们要特别注意，要有对照，相对应点很重要，

新约出现的才可以说，新约如果没有出现如何跟旧约来对照呢？

特别还有经文的上下文跟圣经 贯的思想必须吻合特别还有经文的上下文跟圣经一贯的思想必须吻合，

这需要有很清楚的推论，不是说随处找经文可以来做预表的

十1呼应第九章最后保罗的提醒：如果我们没有攻克己身，十1呼应第九章最后保罗的提醒：如果我们没有攻克己身，

我们有可能、或者说就是会遇到危机，这个危险是真实的。

十1-4出现了五次的「都」，说明当年的以色列人没有一个例外，
他们都领受了神在他们身上的恩典，但是他们却辜负了这个恩典。

2保罗以摩西来预表耶稣，因此以色列人过红海归在摩西的领导之下，
就预表基督徒受洗归入主耶稣基督的名下
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就预表基督徒受洗归入主耶稣基督的名下，
与耶稣的死跟复活来联合，一举一动就该有新生的样式。



3-4圣灵也启示保罗，
将供应以色列百姓的吗哪解释为灵食 事实上就是灵粮将供应以色列百姓的吗哪解释为灵食，事实上就是灵粮

将盘石所出的水就解释为灵水，更将盘石解为灵盘石，那就是基督

那我们会看到，耶和华是以色列的牧者、以色列的盘石、雅各的大能者。
出十七6神告诉摩西要击打盘石出水，

民二十8百姓又因为没有水在那里争闹，
上帝就指示摩西吩咐盘石出水 但摩西却违背这个命令击打盘石上帝就指示摩西吩咐盘石出水，但摩西却违背这个命令击打盘石，

没有在以色列百姓面前尊神为圣，以至没有办法进入迦南。
申卅二也好几次出现盘石，强调神是救恩的来源、是创造的主，

以色列人在旷野的经历说明有一位他们看不见的盘石，

随着他们同行，供应他们的需要，解除他们的干渴。

我们在这地方看到4b「随着他们的灵盘石」，实在是描写的非常的贴切；
我们也知道我们的主是以马内利的神，

祂随时、祂随事，与我们同行，与我们同在，
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祂随时、祂随事，与我们同行，与我们同在，
这是何等有福的一件事。

6-10保罗用了以色列人倒毙旷野的这个事件，来作为新约信徒的鉴戒，
不要像旷野中的以色列人他们贪恋恶事 拜偶像 行奸淫 试探主 发怨言不要像旷野中的以色列人他们贪恋恶事、拜偶像、行奸淫、试探主、发怨言，

这些都非常的危险。6有两次「贪恋」，
「这些事都是我们的鉴戒，叫我们不要贪恋恶事，像他们那样贪恋的。」

有两个贪恋，动词都是同一个字根，意思就是恋慕、渴望、贪图。

圣经把贪心和拜偶像相提并论，西三5因为拜偶像是在神以外另有追求跟渴慕的对象，
就要小心不要贪恋恶事 恶事是个复数 就是不是只有 件得罪神的事就要小心不要贪恋恶事。恶事是个复数，就是不是只有一件得罪神的事，

我们把任何的人事物看得比神重要，就容易做出恶事，

这些其实是非常危险的、也是非常让我们警惕的。这些其实是非常危险的、也是非常让我们警惕的。

7讲到拜偶像，可以对应到出卅二1-6金牛犊事件，「百姓坐下吃喝，起来玩耍。」
玩耍就是玩乐，甚至是超越道德底线的淫乱玩乐。

哥林多城拜偶像的风气也是跟吃喝、淫乱有关联，
哥林多教会的信徒有些人他们认为自己就已经是自由人，

所以偶像其实算不得什么 他们就放纵 把这个自由当作放纵情欲的机会
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所以偶像其实算不得什么，他们就放纵，把这个自由当作放纵情欲的机会，

他们就任意参加拜偶像的筵席，就让自己陷入拜偶像跟淫乱的罪恶当中了。

8行奸淫，这是讲到民廿五1-9以色列人拜巴力毘珥，
然后跟米甸女子犯奸淫的历史事件 结果神的审判临到 民中就起了瘟疫然后跟米甸女子犯奸淫的历史事件，结果神的审判临到，民中就起了瘟疫。

民数记说死了二万四千人，在这里 8「倒毙了二万三千人」，

有一千人的出入，可能保罗采取的是一个不同的旧约资料。

9「也不要试探主，就被蛇所灭。」是指民廿一1-9火蛇的事件。
雅一12-14 神是不试探人的。从动机来看，引诱人犯罪的是「试探」

借着 个事件来验证出我们是神的儿女叫「试验」 跟「试炼」是同语词借着一个事件来验证出我们是神的儿女叫「试验」，跟「试炼」是同语词

也就是神允许我们受到试炼，那是要透过受苦来学习生命的功课，
如果动机引诱人犯罪那就是试探。试探神是看神可以忍受人叛逆到什么程度，如果动机引诱人犯罪那就是试探。试探神是看神可以忍受人叛逆到什么程度，

这个是信徒绝对不应该做的事、或是出于不信的恶心才做得出来，就是我来

做一件事，看上帝能忍受我到什么程度，我做的是违背祂、违逆祂的事，

我就是故意去做，看祂能够忍受我到什么程度。

你看这是多么大的一个不讨神喜悦、不信的恶心，
基督徒怎么可以是这样的行为呢？所以这个所谓的试探神
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基督徒怎么可以是这样的行为呢？所以这个所谓的试探神
是非常非常的危险的，而且是既不可以、也不应当的。

10「发怨言的，就被灭命的所灭。」可能指民十六可拉党人的叛逆的事件，
或民十一1 3百姓发怨言神就以火焚烧的他备拉事件或民十 1-3百姓发怨言神就以火焚烧的他备拉事件。

难道我们从来没有发过怨言吗？很多时候不自觉的觉得有一些被错待，或者说

受委屈了、或者说被冤枉了，有各种不同我们心里会觉得不舒服的，

我们口里就说了不该说的，或者说我们也就发了怨言。

有这么样的严重性吗？因为这边讲发怨言「被灭命的所灭」，
这里是让我们要非常的警惕 如果我们是 个常发怨言的人这里是让我们要非常的警惕，如果我们是一个常发怨言的人，

如果基督徒他常发怨言，基本上来讲相对他应该感恩的话就少
从他的口里如果常常出来的是怨言，感谢的话相对的是少的，

常发怨言的人他少感恩，常感恩的人就少发怨言，这个是给我们很深的提醒，
甚至于这地方让我们看到发怨言会带来神的管教还有惩治。

哥林多有分门结党的事，互发怨言而且诋毁传道人，保罗就是被诋毁的对象，

保罗就用这样的一个提醒来告诉他们，警戒他们。

这其实都可以作为今天新约信徒 叫我们历世历代的
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这其实都可以作为今天新约信徒，叫我们历世历代的，
当我们在读林前十的时候，这段也成为我们的提醒和鉴戒。



11-13要记取教训、学到教训，用以古鉴今、用古代、真实的事件，
成为今世的 现在神儿女的提醒 警戒 不要重蹈覆辙 以免自高自大成为今世的、现在神儿女的提醒、警戒，不要重蹈覆辙，以免自高自大

在属灵的事上放松、懈怠，不论是自己会跌倒，甚至会绊倒人、让别人跌倒。
所以，信徒所享有的自由是在基督里的自由，是认识真理所得的自由，

我们绝对不能把自由当作放纵情欲的机会。

12「自己以为站得稳的，须要谨慎，免得跌倒。」
如果我们觉得自己不错了 我们觉得自己应该没有什么问题了如果我们觉得自己不错了，我们觉得自己应该没有什么问题了，

信主也有一段时间了，我们事奉主也有一些经验了，
我们就放松了，或者觉得自己应该没什么问题吧，我们就放松了，或者觉得自己应该没什么问题吧，

这个思想一出来可能下一秒你就跌倒了，
所以千万不要自满，千万不要自以为是，更是千万不要自高自大，

我们是经不起任何的放松，放松所带来的其实是非常危险的结果。
在神的面前我们要谨慎、自守、警醒、祷告，

也不要轻忽从恶者来的试探 从恶者来的一些挑衅
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也不要轻忽从恶者来的试探、从恶者来的一些挑衅，

我们要十分地警醒，基督徒活在世上我们需要彼此勉励。

如果我们没有教会生活，如果我们做鲁滨逊式的基督徒，那就是一件十分危险的事，
更何况如果我们不谨慎 跌倒就是必然的事了更何况如果我们不谨慎，跌倒就是必然的事了。

所以自己以为站得稳这个「自以为是」，把自己的信主的时间长短，

或者事奉经历拿来做比较，这个都是非常危险的事情，特别要谨慎，免得跌倒。

12是警戒自以为站得稳的，13是鼓励、安慰、勉励那些觉得自己无助、无能，
没有办法站稳的信徒。我们靠自己当然是没有办法站稳、无助也无能，

但是我们靠主 我们可以在祂够用的恩典当中 可以经历祂为我们开路但是我们靠主，我们可以在祂够用的恩典当中，可以经历祂为我们开路。
所以，自以为力不能胜没有办法站稳的信徒，

我们就要以神的信实、大能、恩典做保证和后盾，

如果我们能够很坚定的心志来倚靠主，祂必为我们开出路。

13是非常让人得安慰的一节经文，我们服事主会碰到很多的困难，
不管你是全职你是带职 我们在个人 在家庭 在整个社会的环境不管你是全职你是带职，我们在个人、在家庭、在整个社会的环境，

我们会看到有许许多多的挑战、难处，
有的时候我们真是觉得好像前面没有道路，但是感谢主，
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有的时候我们真是觉得好像前面没有道路，但是感谢主，

四面虽是墙你头上还有一片天，我们会看到主祂会为我们开路。

很感动保罗在林后四特别提到了他的经历，林后四7
「我们有这宝贝放在瓦器里 要显明这莫大的能力是出于神 不是出于我们 」「我们有这宝贝放在瓦器里，要显明这莫大的能力是出于神，不是出于我们。」
接下去他说，他在传道的事奉生涯当中，「四面受敌，却不被困住，

心里作难，却不致失望；遭逼迫，却不被丢弃，打倒了，却不致死亡。」
保罗经历到神为他开出路…，保罗已经经历而且也分享了神在他身上的恩典，

如果我们可以学习保罗的心志，也坚定的来倚靠主，在各样的难处当中
我们知道我们不会说走不出去 我们相信神的恩典够用我们知道我们不会说走不出去，我们相信神的恩典够用，

我们相信祂的能力、恩典、大能、膀臂，

都要来成为扶持我们往前行的保证。

我们不可能说服事主是一帆风顺，从来不会碰到困难，这个就有问题，
事实上是会有困难，甚至有的时候从人的眼光来看这困难还蛮大的。

不知道我们的弟兄姊妹是不是你现在也正碰到一些难处，
但是我们今天看到的这节经文，我想神也会在很适时的、就是—

神会因着你听到了这一个经文的勉励 然后带给你信心带给你盼望
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神会因着你听到了这一个经文的勉励，然后带给你信心带给你盼望，

让我们知道我们必定会经历祂为我们开出路的平安，这样的喜乐，感谢主。


